

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
y los demás puntos, 5 id. trimestre
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

En la redacción y Admón., Te-
tinos, 1, 3.—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

CARTA DE ELCHE

Meeting improvisado

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA.

Muy señor mío y distinguido correligionario: Uno de los pueblos de la provincia de Alicante donde los republicanos han dado muchas y continuas pruebas de que *viven*, se agitan y hacen algo por sumar fuerzas que aceleren el triunfo del ideal republicano; ha sido Elche, pueblo esencialmente democrático, como lo prueba los diferentes *meetings*, las veladas y reuniones republicanas que continuamente se vienen celebrando. Una de tantas pruebas, la dieron anoche los republicanos ilicitanos en la velada que se improvisó en el «Centro de Unión Republicana» y que, como muy bien dijo usted, señor Sevilla, era un verdadero *meeting*, celebrado sin necesidad de pegar anuncios en las esquinas, ni aun poner sencilla convocatoria en el cuadro de anuncios de dicha sociedad.

Ayer y en el tren correo de Alicante que pasa por ésta a las cinco y media de la tarde llegaron los señores don Rafael Fernández R. de Soria, don José Rodríguez de Vera, D. Eduardo Oarrichena, D. Pascual García, D. José María Navarro y el Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA D. Rafael Sevilla Linares.

Como no se tenía noticia de la venida de estos señores, fué motivo de que a la estación no saliesen a esperarles más que unos pocos amigos.

La primera visita del Sr. Rodríguez de Soria, y demás amigos que le acompañaban, fué para el «Centro de Unión Republicana», donde se detuvieron por unos momentos, volviendo a las ocho y media, que fué cuando se improvisó el *meeting* a que me refiero. Reunidos gran número de republicanos, aunque no tantos como otras veces, debido a que no se tenía conocimiento del acto que se iba a celebrar, se principió a cambiar impresiones familiarmente, y como todos deseábamos escuchar la palabra del Sr. Rodríguez de Soria y demás correligionarios, se les invitó a que dijeran su opinión, a que hablasen de política republicana.

El Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA habla primero y se congratula de encontrarse entre los republicanos de Elche, hácia los cuales siente profunda simpatía, porque sabe que aquí hay fé y entusiasmo por la República; porque los ilicitanos que sienten latir en su corazón el amor a la democracia, no engañan a sus correligionarios con falsas muestras de amistad, que terminan por restar fuerzas a la República, que tanto necesita de hombres de bien que se sacrifiquen en holocausto de la libertad.

Cita a D. Rafael Fernández R. de Soria, como modelo de republicanos; que teniendo una gran fortuna que puede proporcionarles grandes comodidades, a su edad y abandonando familia é intereses, corre las provincias de España organizando comités y juntas revolucionarias que terminen con el estado de inmoralidad en que hoy vivimos y triunfe la República, que es el triunfo de la justicia y del derecho.

Habla del procedimiento que ha de seguirse para traerla, y despues de manifestar el error de los que creen pueden llegar a la República votando un sufragio mentira, dice, que la República está en las barricadas, en la revolución.

Habla despues el Sr. Oarrichena, y dice, que por temperamento, por carácter y por convicción, es republicano de la unión revolucionaria, y quien así no se llame no quiere el advenimiento de la República, quiere la unión de los republicanos, no la unión de éstos con los conservadores para ir a votar como ha sucedido con los de la fusión de Alicante, sino unión sincera, unión revolucionaria que es la que ha de traer la República.

Dice que nada le importa que los republicanos se adjetiven de la manera que quieran con tal que presten su apoyo a la República que voten las Cortes constituyentes, llámese federal ó unitaria.

Elogia al Sr. Rodríguez de Soria por los sacrificios que está haciendo por la República, abandonando las comodidades del hogar por hacer propaganda revolucionaria.

D. Pascual García dice, que si alguna vez ha estado con republicanos que no son revolucionarios, nunca en conciencia ha dejado de serlo, porque entiendo que no es en el municipio donde está la República, sino en la revolución.

Se felicita de haber visto en Alicante al Sr. Rodríguez de Soria, que le proporciona el placer de estar entre republicanos convencidos que aspiran al triunfo de la República y no al acta de concejal.

Yo soy revolucionario, dice, y lo digo para que mis palabras repercutan en Alicante, pues estoy harto de engaños y farsas electorales.

El Sr. Navarro dice, que el encontrarse en medio de tan entusiastas republicanos le anima a decir cuatro palabras.

Yo soy republicano, no tengo adjetivo alguno, no quiero la República para mi metro personal, si tal quisiera me llamaría monárquico, soy republicano porque quiero el bien de la patria.

Dice que no tiene jefe, que obedece al primero que haga la revolución.

Aunque mi entusiasmo por la República no decae nunca, al encontrarme en medio de tantos hombres de corazón y al lado del apóstol de la libertad Sr. Rodríguez de Soria, me encuentro capaz de todo, hasta de lanzarme esta noche a la calle y decir con toda la fuerza de mis pulmones ¡viva la República!

El Sr. López Campello, como siempre, elocuente y enérgico; hace un bosquejo de la monarquía, que sin fuerza para mantener incólume la bandera española se ha doblegado ante las imposiciones de los *gingoes* americanos, concediendo una autonomía que si en otra forma de gobierno ó en otro tiempo hubiera sido un timbre de gloria para el país que la concediese, es en el momento actual una mengua y un descrédito para la honra de los españoles.

España es un cadáver próximo a exhalar el último suspiro, si los repu-

blicanos no acudimos a ofrecer el remedio con un gobierno digno de un pueblo tan heroico y tan sufrido como el pueblo español.

Grande es la responsabilidad de los que, atentos a sus conveniencias particulares, hacen sufrir a todo un pueblo; pero también son responsables los republicanos que, por cobardía, no se atreven a salvar a España de este mal, que no tiene remedio.

Urge que los republicanos se unan para la revolución. Si los demás pueblos hicieran igual que Elche, la revolución se haría al instante, que aquí estamos dispuestos a que sesacrifiquen nuestras vidas por la idea redentora de la libertad y la República.

Ya se yo, que, por desgracia, no sucede lo propio en otros pueblos, que más quieren consignar una acta de concejal para un republicano menor de veinticinco años y, por tanto, no elector ni elegible, pero que cuenta con la influencia de uno del montón conservador a la lucha noble y levantada de los que de veras quieren la República.

Si el triunfo de la República tarda, no es porque los monárquicos no nos dejan triunfar, sino porque en el campo republicano hay muchos Judas, muchos que al decirse republicanos y hacerlos los conservadores concejales, creen son acreedores a grandes títulos cuando deshonran y matan la República.

El Sr. Rodríguez de Soria, principia dando las gracias por las frases afectuosas que todos le han prodigado, saluda a los obreros sus hermanos, y dice que por el pueblo, por él que sufre y llora es por quien trabaja.

Mi fortuna la reparto entre los obreros y cuando convencido estoy de que he aliviado alguna desgracia, me encuentro satisfecho.

Dedica un recuerdo al capitán Lagier, que sacrificó su fortuna y su felicidad por defender a la democracia y la justicia frente al absolutismo é iniquidades de la reacción.

Dice que los republicanos españoles son en su inmensa mayoría revolucionarios, como lo ha experimentado en la Asamblea de Valdepeñas en la cual tuvieron sus representantes casi todas las provincias de España, y adhesiones de las demás. Allí no se habló para hacer propaganda ridícula, sino para decir la verdad y buscar medios que nos traigan pronto lo que tanto anhelamos.

En esta Asamblea se nombró una Comisión ejecutiva compuesta de cinco representantes para que cada uno corriera determinado número de provincias, organizando Comités que estén dispuestos al primer llamamiento. Yo que pertenezco a esta Comisión, me cabe la suerte de visitar primera que otra alguna, la provincia de Alicante, y como aquí hay tan buenos republicanos, tantos hombres de corazón, y un presidente de los progresistas como el Sr. López Campello, no tengo que aconsejaros nada me voy satisfecho porque se que Alicante y Elche como los demás pueblos de la provincia, han de, ser de los primeros que tremolen la bandera revolucionaria.

Inútil es decirnos como me llamo; lo ha dicho el Sr. López Campello, republicano revolucionario y nada más. Si

me separé de los centralistas, fué porque no era un partido revolucionario. Yo no aspiro a nada; soy soldado de fila y no pienso ascender, que no es la República para mí sino para la patria.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Y para que sea lo más exacta posible esta mal escrita reseña, diré que por invitación del Sr. López Campello, pronuncié cuatro palabras.

Esta velada terminó a las once con el mayor orden.

Soy de usted, señor director afectísimo amigo y S. S. Q. S. M. B.,

Lorenzo Fenoll Serrano.

En Orihuela

Al *meeting* de Elche falta añadir la visita a la ciudad de Orihuela y voy a hablar de ella, aunque no con la extensión que merece.

Nació esa idea del viaje a Orihuela de mí, quise que conociera el Sr. Rodríguez de Soria al gran patriota don Vicente Rodríguez que reside allí é indiqué el viaje que fué aceptado enseguida y puesto en ejecución. La Comisión alicantina dividióse, pues, regresando a Alicante los Sres. Oarrichena, Navarro y García (D. Pascual), y yo marché a Orihuela acompañando a los Sres. Fernández de Soria y a su sobrino Sr. Rodríguez de Vera, llevándome gratisimas impresiones de Elche; recordando las visitas hechas a mis queridos amigos D. Juan B. Javaloyes, vicepresidente del Comité provincial del partido republicano progresista, persona a quien estimo de corazón por sus grandes servicios a la santa causa de la democracia y la República y tomo por modelo de patriotas, al señor D. José Seller y Seller republicano independiente y entusiasta adalid de la República, que leve dolencia retenía en cama por prescripción facultativa.

En casa del Sr. Javaloyes se habló de libertad, de república, del estado deplorable del país gobernado por torpes y ambiciosos políticos; se hicieron votos por la prosperidad de la patria y se cambiaron impresiones entre los republicanos ilicitanos y los alicantinos; y en casa de Seller hubo también escena parecida.

Cuando al partir el tren estreché la mano de los republicanos ilicitanos experimenté tristeza indefinible que aminoró en parte el deseo de ver pronto a mis amigos y correligionarios de la ciudad del Segura. ¡Ah! ó me engaña traidoramente la vanidad, ó no hay otra salvación que la República; y si dotada la nación española de esa forma de gobierno para regenerarse, no sabe ó no puede poner remedio a la situación que tanto deplora, restableciendo la moral y la ley, entonces... quedemos a merced de la fuerza azarosa de los hechos, como nave, que perdido el timón, embarranca en los escollos.

Llegó el tren a Orihuela y tomando un carruaje pronto fuimos conducidos a la fonda *La Catalana* donde nos hospedamos.

A las nueve de la mañana nos dirigimos a casa del Sr. D. Babino García de Burunda, mi querido amigo y distinguido correligionario quien nos re-

cibió muy bien, colmándonos de atenciones, y quiso que tomásemos el desayuno y comiésemos allí, secundado por su bella y distinguida señora doña Remedios M. Rodríguez de Vera. Hubo que acceder, y así lo hicimos, bromados con tanta fineza. Pasamos unas horas agradabilísimas.

Después del desayuno, fuimos a visitar a D. Vicente Rodríguez, que vive en una casa con jardín en la plaza de Santiago en el que no se oyen otros ruidos que los himnos que los pájaros y las hojas de los árboles parecen cantar a la vida. Allí, en aquella casa reside un hombre honrado, un valeroso adalid de la causa de la República; un conspirador, un revolucionario de gran corazón, emigrado en tiempos en que el partido progresista era perseguido por los borbones; un respetable amigo y maestro, porque todo eso es D. Vicente, para mí. ¡Cuán pocos hombres quedan de ese temple en esta desgraciada nación!

Renuncio a describir la entrevista, y la alegría del ilustre patricio al vernos. La visita no fué de esas frías y ceremoniosas sino expansiva como de amigos íntimos, como la de hermanos en creencias. Dijo el veterano de 85 años que se sentía bien; daban ganas de vivir, oyéndole, y todas las desesperaciones y todas las nostalgias humanas con seguridad que se deshacían tiernamente en conjugaciones entusiastas que eran una afirmación más de la fraternidad universal. Aquel venerable anciano mostrando tanta fé en la República y vaticinando el triunfo próximo, inspiraba alientos.

Los lectores de LA UNION DEMOCRATICA han visto en ella la biografía del Sr. D. Vicente Rodríguez.

Como no es este el lugar oportuno para exponer la larga vida pública de nuestro correligionario, me limito a las breves indicaciones hechas, porque esto hasta a mi propósito.

La modestia, la moderación y las desinteresadas convicciones de este demócrata eminente, son cualidades que le reconocen hasta sus mismos adversarios. Si hubiera sido un político ambicioso y hubiera llevado miras bastardas y egoístas, otro gallo le cantara.

La visita duró más de una hora que aprovechó el Sr. Fernández Rodríguez de Soria para manifestar cómo piensa y cual es la misión que trae a provincias, altamente patriótica por cierto.

Decía el Sr. Fernández, que es un republicano revolucionario impenitente, que en la Asamblea de Sevilla había propagado la necesidad del retraimiento de toda farsa electoral.

Según él, la revolución es la que debe salvar a España ¿para que se hacen las elecciones? ¿Qué objeto tienen? ¿Fatigar inútilmente al país? ¿Dar un espectáculo? Esta es nuestra política, esta nuestra libertad, este nuestro orden. Sin embargo hay quien se empeña en no ver eso que está claro.

El Sr. Fernández de Soria habló de la necesidad de unir a todos los republicanos sin plegar banderas ni renunciar a sus programas, para la actividad de la moralidad enfrente del desenfreno, de la disolución: hé ahí el único medio posible de llegar a la reforma del sistema representativo; de conseguir inocular en las venas del cuerpo social la saludable virtud que lo puede vivificar. Quiere la revolución porque no ve otro medio para hacer la felicidad del pueblo español, y cumple con gusto el encargo de propagar esta solución porque es hombre serio que ejecuta lo que promete. Además, el señor Fernández no lo hace por cálculo ni por deseo de notoriedad; pero la verdad es que así como hay muchos cuyo egoísmo no les deja tiempo ni espacio para ocuparse de remediar males, nuestro amigo se ocupa y preocupa en practicar el bien y redimir a la patria.

Bueno fuera que nuestros adversarios meditasen sobre esa propaganda y vieran si era patriótica y justa en alto grado como lo creo para que cesasen de calumniarnos a los republicanos verdad.

Consideren éstos, que por mala voluntad hablan absteniéndose de toda iniciativa, que la responsabilidad de los males que lamentan les alcanza en gran manera por dejar todos y cada uno el campo completamente a merced del pandillaje.

Terminada la visita, aprovechando la tarde fuimos a ver y tuvimos la honra de estrechar la mano, de republicanos convencidos y entusiastas como los Sres. D. Vicente García, D. Pedro Turón republicanos progresistas y don Miguel Cremades federal, siendo recibidos con entusiasmo digno de la idea salvadora que representa la política de España el partido de unión revolucionaria y digna de la severidad y consecuencia del vocal de la Comisión ejecutiva de la Asamblea republicana de Sevilla. No ha dejado durante seis días de recibir en Villena, Alicante, Elche y Orihuela poblaciones que ha visitado muestras inequívocas de respeto y de cariño, de parte de los republicanos progresistas y aún de las demás fracciones políticas. Por todas partes la idea y el partido republicano revolucionario se presentan vigorosos y grandes, como es necesario que se presenten para completar la organización y segar la ya madura mies. No faltan entre tanto intrigas y denuestos, injurias y mentiras de parte de los descontentos, de los arrepentidos y traidores y de los enemigos más ó menos disfrazados de nuestro partido.

Este, sin embargo, continúa impávido, seguro del triunfo porque representa la razón y la justicia.

Rafael Sevilla Linares.

LAS INSURRECCIONES

Cuba

Se ha acentuado la disidencia que existía entre los jefes rebeldes Máximo Gómez y Calixto García.

Según noticias del campo rebelde, el traidor Calixto García aspira a la jefatura, y para ello se funda en los éxitos que sus hordas han alcanzado en Oriente.

Para librarse de su rival, el generalísimo pretende enviarlo a Occidente; pero ya a Calixto se le han rebelado una vez sus hombres, negándose a hacer con él una incursión vandálica a las provincias centrales.

Para contener las deserciones, tuvo Calixto que fusilar un teniente.

APUNTES POLÍTICOS

A los republicanos federales de Alicante

Por acuerdo del Comité federal que tengo la honra de presidir, el domingo próximo de nueve de la mañana a las cuatro de la tarde tendrá lugar en el domicilio del ciudadano Antonio Jornet Bernaben, plaza de San Francisco, núm. 16, la elección de los individuos que han de formar el nuevo Comité, cuyo acto se invita a todos los federales que siguen las inspiraciones de D. Francisco Pí y Margall.

Alicante 10 de Diciembre 1897.— El Presidente, Juan Bautista Pérez.

A estas horas ya se habrá hecho el reparto de las varas en el Ayuntamiento.

¿Estaremos mejor? ¡Cál!

D. Enrique Arroyo ha sido observado en Elche con una serenata.

Agradecimientos de Tarí.

Veremos el día que esto cambie a cómo se cotiza la popularidad del diputado fusionista.

Dimitido el Alcalde señor barón de Finestrat, todo lo que se tarde en nombrarle sustituto es un mal grande para Alicante, pues sabido es lo que que son las interinidades.

Venga, pronto, D. José Gadea y cuando tenga la vara de autoridad ya le diremos lo que de él exige el pueblo alicantino.

Convendría que nuestro colega El Liberal de Alicante, no confundiese las islas Británicas tan a menudo.

Sepa y entienda que si copiamos de su homónimo de Denia, no es tanto para que el colega se entere de lo que dice, como para que nuestros lectores conozcan los términos de un problema a resolver entre fusionistas en el distrito de Denia, que no pertenece a la China si no a la provincia de Alicante.

Así, perfectamente conocedores de lo que pasa, mañana cuando oigan hablar de divisiones en nuestro campo, contesten lo que procede en razón y justicia. Además nosotros cuando de combatir a carlistas se trata no hemos de ser perezosos é indiferentes, antes al contrario, nuestra misión es la de combatirlos y como hacemos esto con motivo del incremento que el carlismo toma, estamos satisfechos de nuestro correcto proceder, importándonos un ardite las incomodidades y rabietas de El Liberal que, nos dice el otro día que él no cede en eso la preferencia a nadie.

¿Sí? Pues, oiga, eso necesita demostrarse con hechos y le proponemos que pida la destitución de todos los Ayuntamiento carlistas, ó que tengan *avida* carlista. Y no se nos venga hablando de legalidad y de escrúpulos, pues contestaremos que los fusionistas dimiten y procesen encima a los concejales y alcalde que estorban sus planes quedándose tan orondo y satisfecho como si tal cosa.

Conque, ya sabe El Liberal lo que ha de hacer para que le creamos por su palabra, y con esto basta.

Resumen de todo: mucha palabrería y la libertad por las nubes, y el caciquismo en los centros oficiales.

Vemos con satisfacción que en Castilla ha despertado de su letargo el partido republicano, hasta el extremo de celebrar una gran reunión política en la cual se ha tratado de la unión republicana, habiéndose elegido un Comité republicano progresista y uno federal, y de la fundación de un centro republicano, que tendrá según noticias gran número de socios.

Ya hablaremos de este liberal pueblo de Castilla, que quiere matar el caciquismo y lo conseguirá indudablemente, a poco que se empeñe en ello.

Háblase de un pacto entre el marqués del Bosch y el Sr. Arroyo; de disgustos graves entre los fusionistas; de protestas y de que a última hora han convenido a un exalcalde de que conviniere encargarse de la presidencia del Ayuntamiento, para después hacer lo que convenga sin respetar convenios ni pactos de los prohombres conservadores y el Sr. Arroyo.

Ni negamos, ni afirmamos, pero conocido el personal, todo puede ser.

Y a eso se llama hacer política digna y honrada.

Cualquier cosa, nos parece todo ello.

De tijera

Dice El Liberal esto que tiene mucha miga:

“En el tren correo del miércoles y por la línea de Murcia, salió con discreción a Elche nuestro querido amigo y respetable jefe el diputado a Cortes D. Enrique Arroyo, siendo despedido en la estación del ferrocarril por gran número de amigos políticos y particu-

lares que acudieron a ofrecer al señor Arroyo una nueva prueba de la consideración y del cariño que todos le profesan.

En Elche permaneció el Sr. Arroyo algunas horas recibiendo multiplicadas manifestaciones de afecto, que se repitieron en Aspe, donde pasó el día de ayer hospedándose en casa de nuestro querido amigo y correligionario D. Gregorio Rizo y Penalva; en la mañana de hoy, a la llegada a Novelda, le visitarán numerosas comisiones de los pueblos inmediatos, siendo lo más probable que continúe su viaje de regreso a Madrid en el tren correo de esta tarde.”

No será difícil, sin embargo, que dentro de poco tiempo volvamos a tener el gusto de que el Sr. Arroyo pase en Alicante algunos días entre nosotros.

Mucho celebraremos que así suceda.”

NOTAS Y NOTITAS

Es digna de todo elogio la conducta observada por la Compañía de seguros sobre animales La Agrícola establecida en Pamplona, y de la cual es digno delegado en esta provincia nuestro querido amigo D. Ramón Ferrer Reus, pues en el corto espacio de siete meses han ocurrido en ésta, cuatro siniestros, los que han sido satisfechos sin demora alguna.

Encarecemos esta clase de seguros a todos los dueños de ganados por lo conveniente y útil que es a sus intereses.

Por la Subsecretaría del ministerio de la Guerra se ha dictado una circular en la que se comunica una Real orden de aquel Centro por la que se crea una comisión que presidida por un Archivero primero del cuerpo de oficinas militares y compuesta de otro archivero tercero, un oficial primero y un tercero, estudie con toda urgencia y proponga la creación de un Archivo General. En este, serán refundidos los que hoy existen en Alcalá de Henares, Guadalajara, Aranjuez y Segovia y al cual se remitirá también toda la documentación; que sin ser de frecuente uso y consulta, merezca conservarse y que hoy se halla en los diferentes archivos de la Administración Central del ramo de Guerra, Capitanías y Comandancias Generales y Gobiernos militares.

IDEAS SUELTAS

¡Así!

Florida la senda, abierto el espacio y con sus galas la madre naturaleza, así nos abre las puertas de la vida, la dorada ilusión.

Más...

Abierto el surco en la tierra, entre miseria y podredumbre, y como el oropel de la grandeza a un lado, así nos devuelve a la nada la desoladora realidad.

¡Así! Y así también como el invisible punto de la circunferencia que equidista siempre del centro, tal estamos perentoriamente alejados del ideal perseguido.

¿Que qué nos espera? Un puñado de tierra sobre el cajón mortuario. Las galas de la vanidad, las pompas del lujo, los placeres de la vida, todo, todo nos abandonará al borde de la fosa... y sin embargo, antes que vivir en el desconcierto de verdad, preferimos afanarnos por la riqueza para engalanar el cuerpo y revestir las ideas con ilusiones engañosas. Pero la tierra se lo llevará todo: ¿quién puede disputarle lo que le pertenece?

—Oh crueldad de la suerte, y ¿así es nuestro destino?

—¡Así!—Cosos.

CORREO DE MADRID

9 Diciembre 1897.

El marqués de Villamejor ha visitado al Sr. Sagasta, ofreciéndole un millón de reales para contribuir á la adquisición de barcos de guerra.

La oferta del marqués ha sido condicional, pues añadió que la haría si fuese precisa la adquisición de barcos.

Ha sido muy comentado un suelto oficioso que publican la mayoría de los periódicos de Madrid.

Dícese en él que el gobierno necesita del apoyo de todos para acabar con la guerra de Cuba y estar prevenido para las contingencias del porvenir.

El Sr. Castelar hace grandes elogios del Mensaje de Mac-Kinley.

Ha manifestado que la política que se propone seguir el presidente de la República norte americana aleja por ahora los temores de conflictos con España.

El Sr. Castelar dijo algo más de poca importancia.

En el ministerio de Marina se han reunido los jefes de negociado para formar el presupuesto de gastos de dicho departamento.

Los unionistas dicen que el gobierno les secuestró telegramas importantes que hubieran dificultado la autonomía.

Moret se propuso estudiar las reformas mercantiles y económicas de Filipinas.

Ascienden á 47 los cubano adheridos en Madrid y provincias al pensamiento de felicitar á Moret dándole un banquete Si no llegan á ciento los adheridos se desistirá del proyecto.

Se dice con referencia á noticias particulares que además de Guisa los insurrectos tomaron á Jijuaní y Cauto y que desde el embarcadero amenazaban á Bayamo.

Asegúrase que Calixto García batió á Linares.

Las fuerzas operan milagrosamente. Oficialmente se niegan estas noticias que han causado desagradable impresión.

Un telegrama oficial de Manila dice que ha sido tomado Puray haciéndoles numerosas bajas á los rebeldes.

Rescatamos tres prisioneros y nos mataron un capitán y dos soldados.

En breve se ocuparán los montes de Minuya, Maquiugé é Iruzulón.

VARIAS NOTICIAS

ENLACE.—Ayer mañana y en el monasterio de la Santa Faz, se celebró el enlace de D. Mariano Sanchez, abogado, con la bella y elegante señorita doña Margarita Garcia Gomiz, hija del decano de este colegio de abogados D. José Garcia Soler.

En el tren correo salieron los nuevos esposos para Madrid.

Deseámosles una eterna luna de miel.

Esta noche se representará en el teatro Principal, el estreno del drama en tres actos de Guimerá y Echegaray, cuyo titulo es «María-Rosa».

Auguramos un lleno.

—En los días 9, 10, 11, 13 y 14 del corriente mes y horas de diez á doce de la mañana, estará abierto el pago de las asignaciones de Noviembre y atrasos en el cuartel del Carmen (oficinas de la zona de esta capital).

Se previene á los señores preceptores que pasado el día 14 no se abonará asignación alguna hasta el próximo.

—Ha tomado posesión de su destino de oficial de cuarta clase en la Administración de Hacienda de esta capital D. Julio Serrano.

—Dice un periódico del Ferrol que se calcula en 30,000 duros el gasto hecho por la escuadra inglesa durante los días que ha permanecido en aquel puerto.

—La escuadra de instrucción permanecerá en aguas de Santapola, haciendo ejercicios, durante veinte días.

—La compañía Trasatlántica ha dispuesto que el vapor «Isla de Panay» salga de Barcelona para Filipinas, en expedición comercial, el día 15 del corriente.

Admitirá pasaje y correspondencia.

—Los jóvenes que cumplan el próximo día 31, diez y ocho años de edad, ó los que los hayan cumplido, deberán presentarse en los respectivos Ayunta-

mientos y solicitar la inscripción para ser incluidos en el alistamiento para el reemplazo del ejército de Enero de 1898.

—El vicealmirante Sr. Maymó falleció anteanoche á las siete en Madrid víctima de una hemiplejía.

Era una figura de relieve en la Armada.

Mandó la escuadra y el departamento de Cádiz y desempeño en el ministerio de Marina los más importantes cargos.

Reciba su desconsolada familia nuestro sentido pésame.

—Ha sido nombrada portera de registro de la Fábrica de Tabacos de Alicante, D.^a Antonia Oiva Fernández, que era maestra de labores, y para esta vacante D.^a Carmen Baró.

—La Dirección general de Instrucción pública va á remitir en breve una circular á todas las Bibliotecas, disponiendo se faciliten datos y noticias respecto de su importancia en cuanto á los volúmenes de que constan personal y asignaciones que tenga para gastos de material y entretenimiento.

—Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño, la distinguida señora doña María Ausó, esposa de D. Federico Leach.

—AYUNTAMIENTO.—Ayer tarde se celebró cabildo por segunda convocatoria el Excmo. Ayuntamiento.

Ha ocupado la presidencia por haber obtenido en las elecciones mayor número de votos, el Sr. Gedeo Pró.

Presentaron las dimisiones los tenientes, de alcaldes señores Herrero Vila, Llopis y Navarro de Gastro y el concejal sindical Sr. Aguiló.

SERVICIO FIJO Y REGULAR

ENTRE

ALICANTE, ALTEA Y ARGEL



EL VAPOR SITGES HERMANOS

Sale de este puerto para ALTEA y ARGEL todos los domingos á las siete de la mañana.

De ALTEA para ARGEL todos los domingos á las doce de la mañana.

Admitiendo carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á sus consignatarios en Alicante, D. Eduardo Galana, San Fernando, 30. Y en Altea, á D. Juan Beneyto.

YA LLEGARON

Los géneros frescos, los primeros de la temporada, que acaban de recibir esta antigua y acreditada casa:

Longaniza y sobrasada de Mallorca legítima.—Queso gruyère y bola.—Manteca de vaca selecta al detall.—Escabeches de bonitol y atún.—Jamones estropeados legítimos.—Salchichones de Milán de la clase más exquisita.—Garbanzos de Fuentesauco.

En el establecimiento de D. Mariano Alvarez, Princesa 19, y Pórtico de Ansaldo 4. Telefono 129. (Los choriseros).

Juan Fernandez

PRINCESA, 10.—ALICANTE

Fábrica de turrónes, dulces y galletas, de lo más selecto que se elabora.

El comprador debe surtir en este acreditado establecimiento.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

Espectaculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche.—María-Rosa (estreno).

—La Cantina. A las ocho y media.—Entrada general 50 céntimos.

ÚLTIMA HORA

Madrid 10

Últimas noticias

Ha circulado el rumor de que el general Weyler iba á obtener un mando militar.

Mejor informados parece que están

los que afirman que el gobierno no propondrá, al menos por ahora, para ninguna recompensa ni cargo militar al exgobernador general de Cuba, quien viene á Madrid en situación de cuartel.

Espera hoy recibir el gobierno el informe de la junta de autoridades de Barcelona sobre la conveniencia de levantar la suspensión de garantías en Barcelona, y si es favorable, á este propósito llevará el gobierno á la firma de la reina el correspondiente decreto.

Ayer hubo en el salón de conferencias del Congreso mayor animación que la acostumbrada, por la concurrencia de los delegados que han venido de provincias para asistir á la asamblea romerista.

Muchos de ellos fueron á visitar al Sr. Romero Robledo.

Los romeristas estaban ayer muy satisfechos por el número de los que han tomado tarjeta roja, fijando en ella su nombre, y que hacen ascender al número de 1.500.

La agencia Fabra recibió ayer un despacho de Londres acogiendo la noticia dada por *The Morning Post* de haber sido derrotados los rebeldes mandados por Máximo Gómez, apoderándose de su campamento las fuerzas españolas.

En los centros oficiales no se tenía confirmación de esta noticia.

Siguen siendo contradictorias las impresiones respecto al estado de la insurrección en Filipinas.

El gobierno no ha perdido sus buenas esperanzas y ha pedido al general Primo de Rivera que amplie sus informes respecto á la actitud de los principales cabecillas rebeldes.

El Sr. Castelar ha desmentido la noticia respecto á la opinión que le ha merecido el mensaje de Mac-Kinley, pues sobre este documento nada ha querido decir.

Madrid 10 (11 n.)

Curiosidad por conocer calidad número adhesiones Asamblea romerista.—Inexacto por ahora separarse directorio conservador tendencias conciliadoras.—Conflicto Chino Germánico. Bolsa: 64'55—32'75.

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Tenga usted paciencia; permanezca en su habitación y no se cure más.

Buscó durante quince días.

La policía vino en su ayuda y le extravió durante tres semanas.

Se echó mano á una media docena de Romagné.

Un agente sutil y lleno de experiencia descubrió todos los Romagné de París, excepto el que se le pedía.

Se encontró á un inválido, á un vendedor de pieles de conejo, á un abogado, á un ladrón, á un viajante de mercadería, á un genearme y á un millonario.

Mr. L'Ambert ardía de impaciencia en el rincón de la chimenea y contemplaba con desesperación su nariz de escarlata. Por fin se descubrió el domicilio del aguador, pero no vivía ya allí.

Los vecinos refrieron que había hecho fortuna y vendido su cuba para disfrutar de la vida.

Mr. Bernier dió batidas en las tabernas y otros sitios de placer, mientras que su enfermo permanecía sumido en la melancolía.

El 2 de Febrero, á las diez de la mañana, el buen notario se calentaba tristemente los pies y contemplaba vizqueando aquella peonía florecida en mitad de su cara, cuando un tumulto alegre conmovió toda la casa.

Las puertas se abrieron con estrépito, los

cuando que medio millón de dote y una mujer que sabe llevar al tocado, no son cosas de despreciar.

Se vieron bastante á menudo, casi una vez por semana, hasta las primeras heladas de Noviembre.

Después de un otoño apacible y brillante, el invierno cayó como una teja.

Este es un hecho bastante común en nuestros climas; pero la nariz de Mr. L'Ambert demostró en aquella ocasión una sensibilidad poco común: se enrojeció un poco, después mucho, y se hinchó por grados hasta el punto de hacerse casi deforme.

Después de una partida de caza amenizada por el viento del norte, el notario sintió picazones intolerables.

Se miró en un espejo de posada y el color de su nariz le desagradó.

Habreis dicho que era un sabañón impertinente.

El se consolaba pensando que un buen fuego de sarmientos le devolvería su cara natural, y, de hecho, el calor le alivió y le destiñó en pocos instantes.

Pero la picazón se despertó á la mañana siguiente, los tejidos se hincharon á más y mejor, y el color rojo reapareció con una ligera adición de violeta.

Ocho días pasados en la habitación ante la chimenea, borraron el tinte fatal.

Gran fábrica de somniers
Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS
DE
Salvador Gosalbez

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, catres metálicos y grillajes para claraboyas.

Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.

Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta 23 (antes San Francisco).

EL PROGRESO

Gran fabrica de féretros metalicos

DE
CRISTOBAL VALERO

Exportación á provincias.—Precios en competencias con las de todas las fabricaciones nacionales y extranjeras.

Calle de Cervantes, 24.—VILLAJOSYA

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desecación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método para su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Armagó, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferrer; Madrid, Botella y Miguel, sucesor del doctor Simon; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá; San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERÍA

MAYOR 13, 15 y 17

COMPANIA DE NAVEGACION

á vapor de los

SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR

ENTRE

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los MARTES á las cuatro de la tarde
Salidas de Orán para Alicante todos los VIERNES á las cuatro de la tarde
Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas y ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

COLEGIO DE SAN JOSE

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1 (Paseo de Recoletos.)

GARANTIAS

Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000
Primas y reservas. 33.598.510

Total. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159.694,43 pesetas.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Malnenda, paseo de Mendocinos, número 45, Alicante, y don Juan Llorea, calle de San Vicente, número 26, principal.

Reapareció á la primera salida, á despacho de las pieles de zorro azul.

Por de pronto, Mr. L'Ambert cogió miedo; mandó llamar á Mr. Bernier á toda prisa.

El doctor acudió, certificó una ligera inflamación y prescribió compresas de agua helada.

Le refrescó la nariz, pero no le curó.

Mr. Bernier se asombró de la persistencia del mal.

—Después de todo—dijo—Dieffembach puede tener razón.

Pretende que el fragmento puede morir por exceso de sangre y que se deben aplicar sanguijuelas.

¡Probemos!

El notario se colgó una sanguijuela en la punta de la nariz; cuando cayó repleta de sangre, se la reemplazó con otra y así sucesivamente durante dos días y dos noches.

La hinchazón y la coloración desaparecieron por un poco de tiempo, pero este remedio no fué de larga duración: hubo que buscar otra cosa.

Mr. Bernier pidió veinticuatro horas para reflexionar, y se tomó cuarenta y ocho.

Cuando volvió al hotel de Mr. L'Ambert, estaba con cuidado y hasta tímido.

Hubo de hacer un esfuerzo sobre sí mismo antes de decir á Mr. L'Ambert:

—La medicina no da cuenta de todos los fenómenos naturales, y vengo á someterle á usted una teoría que no tiene ningún carácter científico.

Mis colegas se burlarían tal vez de mí, si les dijese que un fragmento desprendido del cuerpo de un hombre, puede permanecer bajo la influencia de su antiguo poseedor.

Es la sangre de usted lanzada por su corazón bajo la acción del cerebro la que afluye tan desdichadamente á su nariz; y, sin embargo, estoy tentado á creer que ese imbécil auvergnés no es extraño al acontecimiento.

Mr. L'Ambert clamó muy alto. ¡Decir que un vil mercenario á quien se había pagado, á quien no se debía nada, podía ejercer una influencia oculta sobre la nariz de un funcionario, público, era casi impertinente!

—Es mucho peor—respondió el doctor—es absurdo; y, no obstante, pido á usted permiso para buscar á Romagné.

Necesito verle hoy, aunque no sea más que para convencerme de mi error. ¿Ha guardado usted sus señas?

—No le quiera Dios.

—Pues bien; me voy á poner sobre su pista.